

Films, télévision et expositions

Comme la télévision est devenue un moyen d'information de première importance dans de nombreuses parties du monde, le Ministère s'est efforcé d'en exploiter toutes les possibilités. Ainsi, il a financé la réalisation de plusieurs émissions de télévision (en français et en anglais) qui seront diffusées aux États-Unis, en Grande-Bretagne, en France, puis dans des pays du Tiers-monde. A Buffalo, le consulat du Canada réalise toujours une émission hebdomadaire sur le Canada à l'intention des téléspectateurs de la région. Le Ministère a doté 17 grandes missions — établies aux États-Unis, en Europe occidentale et au Japon — de matériel magnétoscopique destiné à améliorer leur programme d'affaires publiques et, en collaboration avec les sociétés de télévision canadienne, leur a fourni des documentaires axés sur les affaires publiques. Ceux-ci seront présentés à des auditoires choisis. Tous les films réalisés par l'Office national du film (O.N.F.) existent maintenant en vidéo-cassette et sont utilisés dans certaines parties du monde. Une centaine de copies de chaque version espagnole ou portugaise des films de l'O.N.F. ont été distribuées aux missions d'Amérique latine pour y être télédiffusées. D'autres films ont été réalisés en allemand, en italien, en arabe, en russe et en japonais ce qui leur assure une plus grande diffusion et permet de mettre à jour la vidéothèque des missions. Le Ministère a prêté son concours à des équipes de tournage étrangères, dont cinq équipes japonaises, venues au Canada pour réaliser des émissions en extérieur.

Le cinéma a continué à jouer un rôle important dans le programme des affaires publiques. Les meilleurs films de l'Office national du film et de réalisateurs autonomes sont maintenant distribués dans les missions à l'étranger où ils sont très demandés. L'O.N.F. approvisionne en grande partie l'audiovidéothèque dont sont dotées la presque totalité des missions.

Les expositions servent souvent d'appoint aux programmes. Cinq d'entre elles sont venues s'ajouter aux douzaines qui existent déjà et parcourront les cinq continents. Tous les trois jours en moyenne une exposition sur le Canada s'est ouverte quelque part dans le monde en 1977, illustrant souvent un thème précis: les régions polaires, les autochtones de la côte ouest, etc. Une exposition importante sur les aspects sociaux de l'architecture

canadienne a été mise sur pied pour le public américain et européen. On a aussi préparé des expositions itinérantes de moindre envergure sur les techniques de construction, les villes et le hockey sur glace, lesquelles ont été présentées à travers le monde.

Relations avec divers organismes

Le Ministère a organisé des tournées de conférences au Canada pour le compte de personnalités canadiennes et étrangères ainsi que des visites de groupes au siège d'organisations internationales telles que l'OTAN et les Communautés européennes. Il a pris les dispositions pour que des fonctionnaires du Ministère ou des invités étrangers participent à des colloques sur des questions de politique étrangère. Il a également collaboré avec les services d'information de l'OTAN, du Commonwealth, de l'ONU et des Communautés européennes en prenant part à l'organisation d'expositions et de diaporamas, ou en les montant lui-même, et en distribuant au Canada des publications comme: OTAN-documentation. Enfin, c'est lui qui accorde des subventions aux organisations canadiennes pour qui la politique étrangère revêt un intérêt particulier, qu'il s'agisse de l'Institut canadien des affaires internationales, du Centre québécois des relations internationales ou du Conseil atlantique du Canada.

Désireux d'améliorer ses services, le Ministère a examiné et évalué l'influence qu'il exerce, grâce à ses divers programmes, sur les médias d'information, les gouvernements, les organisations non gouvernementales et les façonneurs de l'opinion étrangers.

Projets spéciaux

Dans le cadre des fêtes ayant commémoré, à travers le monde, les vingt-cinq ans du règne de la Reine Elizabeth, le Ministère a parrainé une exposition spéciale intitulée «La Reine et le Canada», qui a été présentée à Londres. Il a participé au financement et à l'organisation des spectacles du carrousel de la G.R.C. en Grande-Bretagne pendant l'été. Il a aussi coordonné les fêtes du Commonwealth dans de nombreuses villes du Canada.